
「讓自己、讓香港，發光發亮！」
李家超訪選手村為港隊打氣 勉在比賽中爭取佳績

香港特區行政長官李家超昨日率領香港特區

政府代表團抵達浙江杭州，展開為期4天的訪

問，包括出席今天（23日）舉行的亞運會開

幕式。李家超抵埗後即馬不停蹄，先後與當地

港人港企代表見面交流、到訪杭州亞運會運動

員村，勉勵香港運動員全力以赴為港爭光、出

席杭港青年交流活動等。李家超昨日在社交平

台發帖表示，每一位站在選手村的運動員，都

付出大量時間、努力、汗水，進行艱苦的訓練

和鍛煉，並在過去幾年疫情期下沒有半點鬆

懈，一直為自己的目標和夢想而奮鬥。「祝願

各位運動員在比賽中發揮出最佳表現，在國際

體壇上，讓自己、讓香港，發光發亮！」

◆香港文匯報記者 黃書蘭

今出席亞運開幕式
今天隆重開幕的杭州第19屆亞運會，是中國第三
次舉辦亞運，也是中共二十大勝利召開後，國家舉
辦規模最大、水平最高的國際綜合性體育盛事，比
賽規模和參賽運動員數目也是歷屆之冠。
李家超昨日在社交平台發帖介紹，今屆杭州亞運
會將有40個大項、61個分項、481個小項比賽，包
括新增設電子競技、霹靂舞兩個競賽項目，迎來超
過1.2萬多名亞洲運動員，是史上規模最大、項目

覆蓋面最廣的一屆亞運會。其中，中國香港隊將有
約680名運動員參與，人數是歷屆亞運會最多，值
得大家關注。
談到接下來4天行程，李家超表示，自己除了出

席亞運會開幕式外，還會到選手村和賽事現場，為
運動員打氣，以及探望為杭州亞運會競賽提供志願
服務的香港義工。「我祝願香港運動員在是次亞運
會有卓越表現，展示香港運動員的風範和體育精
神，在國際體壇上講好香港的體育故事。」
昨日下午，李家超到訪杭州亞運會運動員村，參
觀村內的設施，並與香港運動員見面，了解他們的
備戰情況並為他們打氣。他表示，看到中國香港隊

一眾運動員正在進行最後準備，務求以最佳狀態應
戰。自己和團隊一起到選手村為他們打氣，是要將
香港市民的支持和祝福帶給他們。
他強調，每一位站在選手村的運動員，都付出大
量時間、努力、汗水，進行艱苦的訓練和鍛煉。雖
然過去幾年疫情期間，不少體育盛事都延期舉行或
取消，打亂了不少運動員的計劃，但運動員並沒有
因此而有半點鬆懈，更一直為自己的目標和夢想而
奮鬥。

籲各界同為健兒加油
對香港社會已全面復常，國際體育舞台的大門重

新打開，李家超祝願各位運動員在比賽中發揮出最
佳表現，在國際體壇上，讓自己、讓香港，發光發
亮。他並感謝幕後一直為運動員盡心盡力服務的工
作人員，呼籲各界一起為運動健兒們加油。
隨團的文化體育及旅遊局局長楊潤雄昨日亦在社
交平台發帖表示，代表團在杭州進行有關亞運的第
一項行程就是到選手村探訪中國香港運動員，看看
大家在亞運期間的生活環境、飲食條件以及支援服
務，發現選手村的環境不錯，食物款式甚多，支援
人員的服務也熱誠。他在選手村和一些運動員傾
談，鼓勵大家盡情比賽，享受過程以及取得理想成
績。

◆李家超到訪杭州亞運會運動員村，勉勵香港運動員全力以赴為港爭光。圖為李家超和一眾官員與香港運動員合影。

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）李家
超昨日下午在浙江杭州出席「凝聚亞
運會 杭港青連線」杭港青年交流活動
啟動禮。李家超致辭時表示，今次青
年交流活動安排香港大專生來到浙
江，除了觀看亞運會開幕式和比賽以
外，還會與浙江的大學生交流，及參
觀企業和文化旅遊地標，讓港青開闊
眼界，思考未來要怎樣為國家、為香
港實現高質量發展作出貢獻。
是次啟動禮由中國奧委會和國家體
育總局支持，「周大福企業社會方
案」安排，出席嘉賓包括李家超、國
家體育總局副局長周進強、杭州市副
市長陳衞強、國家廣電總局國際合作
司副司長燕旎、港協暨奧委員會會長
霍震霆、亞運會中國香港代表團團長
霍啟剛、周大福企業行政總裁曾安
業，以及多位運動員、杭港兩地青年
等。
李家超致辭時表示，浙江省是長三
角的重要省份，數字經濟實力雄厚，

航運貨物港口發達，與香港關係密
切。是次啟動禮安排杭港兩地青年連
線，香港青年更是特區政府「共創明
『TEEN』計劃」的參與者，促進兩地
青年交流，讓港青能夠見證國家籌辦
大型體育盛事的實力。
他希望今次來到杭州交流的港青珍
視這次難得機會，從多元角度觀摩和
體驗國家建設體育強國、推進中國特
色大國外交，開闊眼界，同時思考自
己未來要怎樣為國家、為香港實現高
質量發展作出貢獻，並要以說好香港
故事和弘揚中華文化為己任。
談到大家此行將遇到來自世界各地
的運動員、觀眾、志願者，認識許多
新朋友。李家超鼓勵港青要說好香港
故事，擔當好香港青年大使的角色，
以自身經驗讓世界知道香港美好的未
來，傳揚中華文化，把香港中西文化
薈萃的一面，介紹給新朋友，邀請他
們到香港來走走看看，親身體驗「東
方之珠」的獨特魅力、活力和動力。

囑港青當好大使角色 說好香港故事
香港文匯報訊（記者 王莉、黃書蘭）李家超一行抵達杭州

後即與當地的港人和港企代表見面和交流，了解他們工作和
生活的情況。李家超表示，浙江和香港經貿往來和人文交流
密切，當地的港人港企是聯繫兩地的重要橋樑。特區政府駐
浙江聯絡處會繼續積極推動浙港兩地在各方面的交流合作，
支持港人港企在當地的發展。有港企代表引述李家超在會上
支持香港企業在當地的發展，感到欣慰，又詢問他們如何在
香港發展電子商務，並希望港企拉近浙港關係。
「特首一到杭州就馬上和我們港人見面，所以感覺特別親

切，也特別溫暖。」意匯（杭州）裝飾設計有限公司董事長
歐鎮江向香港文匯報記者引述，在會見中李家超表示，希望
在浙港人港商發揮既熟悉香港情況，又熟悉浙江發展情況的
優勢，講好香港故事，做好兩地交往合作的橋樑，讓浙港兩
地未來能夠零距離合作發展。
杭州愛樂樂團長笛首席陳嶺暉作為香港青年代表也參加了
會面，「特首給我的第一印象就是沒有架子，很親民。」陳
嶺暉還在現場為大家演奏了《梁祝》片段，他告訴記者：
「之所以選擇這首曲目，一方面因為這次活動是在杭州，而
梁祝的故事正好就發生在杭州。另一點是因為，《梁祝》是
一曲中西音樂文化融合的曲目，寫的內容是中國的故事，但
是小提琴和鋼琴協奏的形式卻是西方音樂表達方式，這也和
香港中西文化融合的點非常契合。」

更讓陳嶺暉感到驚喜的是，他所演奏的《梁祝》得到了李
家超的共鳴。「特首和我聊天時說，他特別喜歡《梁祝》這
首曲子，甚至有時候晚上休息之前都會聽一聽。這讓我很意
外，也很驚喜。」

在浙港商：兩地合作空間廣闊
「這次參與會見的共有50多名港人代表。見面之後，我們

都覺得這屆特區政府是一屆務實的政府，相信在李家超特首
的領導下，香港未來的發展會更加美好。」浙江省香港商會
會長湯耀光說，「在交流過程中，特首有專門和我們提到電
商發展的問題。因為知道杭州是『電商之都』，所以會見
中，他有提出香港也可以考慮如何去打造電商平台的問
題。」
在湯耀光看來，浙港兩地合作空間廣闊，潛力巨大。「一
直以來香港都是浙江最大的外資來源地。近年來，隨着浙江
產業的發展以及香港產業定位轉型，相信未來兩地合作領域
會更多元，除了過往的金融投資、房產、現代服務業等產業
之外，兩地在互聯網、創科等方面也能有新的合作進展。」
歐鎮江也表示，香港Web3.0新政有望成為浙港兩地合作的
新方向。「互聯網產業上，杭州在人才、生態鏈等方面都具
有發展優勢，而香港又是一個國際化的發展平台，所以我相
信，Web3.0板塊內容一定會為兩地合作帶來新突破。」

與在浙港企會面 盼實現兩地零距離合作

◆責任編輯：董鑑滔
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早前「世紀黑雨」引發多處山泥傾

瀉，港島豪宅紅山半島有 4 間獨立

屋，被揭發涉及僭建和非法佔用政府

土地。屋宇署及地政總署昨日開展聯

合行動，發現 85 間臨海獨立屋中，約

70間初步懷疑有僭建物，約40間獨立

屋初步懷疑有非法佔用政府土地，情

況極為嚴重。紅山半島僭建問題引起

社會廣泛關注，政府必須嚴正執法，

同時要積極檢視現行法例打擊僭建的

不足之處，必要時透過修例，增強執

法阻嚇力。

黑雨之後，有專業人士對照政府的

圖則和紅山半島的航拍照片，指涉及僭

建的遠不止4間獨立屋，政府昨日的行

動，發現更多懷疑僭建物，可見紅山半

島僭建相當普遍。

事實上，本港現行法例對僭建和非

法佔用政府土地的罰則不算輕。以僭建

為例，對於無合理辯解而沒有遵從清拆

令的業主，一經定罪最高可處罰款 20

萬元及監禁一年，並且罪行持續的每一

天可另處罰款2萬元；非法佔用政府土

地者，不遵守地政總署通知，首次定罪

的最高罰款額為50萬元及監禁6個月，

並且每一天可另處罰款5萬元。

為何罰則不輕，但僭建問題仍然普

遍？一方面，政府巡查次數不多，助長

業主的僥倖心理，今次紅山半島僭建事

件也因百年一遇的黑雨才被揭發；另一

方面，執行上有難度、時間長。政府現

時發出清拆令的也僅是4間獨立屋，其

餘的會按照「風險為本」處理，待接獲

投訴及有證據後再跟進。紅山半島新發

現懷疑有僭建的獨立屋，政府要逐一搜

集證據，需時難以估算。加上部分業主

不合作、拒不開門，政府要向法庭申請

手令入屋搜證，程序更長。

待政府發出清拆令之後，業主只要

拆除，一般無需負上刑責；業主不拆

除，只會被「釘契」，業主復原後則可

以賣樓。已證實僭建的紅山半島 72 號

屋 ， 早 在 2001 年 曾 因 僭 建 被 「 釘

契」，清拆僭建後於 2006 年解除「釘

契」並轉手。現時紅山半島僭建、佔用

官地如「公開的秘密」，證明法例阻嚇

力不夠。

審計署調查報告曾指出，政府在確

認舉報至發出清拆令的時間太漫長，待

清拆的僭建物堆積如山。按發展局

2018 年提交立法會的數據，等待拆除

的僭建物高達2萬多個。曾有立法會議

員笑指，本港需100年才能完成處理已

累計的逾80萬宗僭建個案。

要改變僭建氾濫、視法律如無物的

現狀，關鍵在於強化打擊僭建的法律

力度，簡化處罰過程。例如政府可以

訂立法例，只要確認有僭建物，就直

接按照其規模實施處罰，有關罰款應

更具阻嚇力，且只需透過簡易程序定

額罰款，無需上法庭，提高處理僭建

的效率。

加大處罰阻嚇力 更高效打擊僭建
繼早前數碼港遭網絡攻擊後，消費者委員會的

電腦系統近日亦被黑客入侵，部分人士的相關資

料或被外洩，黑客更要脅消委會繳交贖金，否則

加碼、甚至「撕票」。接連有公營機構電腦系統

遭黑客入侵，反映本港網絡安全風險不容等閒視

之，尤其是黑客攻擊伎倆層出不窮，本港大小機

構的網絡保安也須與時俱進，特區政府更要加快

網絡安全法立法，提升全港各行各業應對網絡攻

擊的能力，更有效保障公眾利益。

數碼港作為本港創科重鎮，在外界心目中應有

足夠能力維護網絡安全，卻發生被黑客入侵並成

功盜取個人資料的事件，難免會影響公眾對本港

網絡安全的信心。距離數碼港被黑客入侵事件相

隔僅一個月，消委會再「中招」。有熟悉資訊科

技的立法會議員形容事態嚴重，促請各政府部

門、公營機構審視網絡安全風險。

黑客無處不在，無時無刻會在網絡上尋找漏

洞，政府部門、公營機構掌握大量市民資料，若

未能汲取教訓、做好把關亡羊補牢，黑客入侵事

件不斷重演，公眾擔心個人私隱、利益難言保

障。所謂「道高一尺，魔高一丈」，AI、區塊

鏈、加密貨幣、元宇宙等網絡技術發展一日千

里，也令網絡保安不斷面對新挑戰。消委會表示

非常注重電腦系統網絡安全，多年來投放資源提

升網絡安全，亦有購買及安裝市面上最佳的網絡

保安方案，定期進行風險評估及審計，但黑客無

孔不入，手法層出不窮，即使投放多少資源，亦

難以完全防範黑客的不斷入侵及攻擊。政府資訊

科技總監黃志光則表示，政府各部門採取多項措

施保障網絡安全，認為現有保安措施足夠及到

位，近期兩宗事件反映網絡安全事件無處不在，

呼籲市民及各界要做好防護措施，並提高警覺。
數碼港、消委會等有實力的公營機構，電腦系

統網絡尚且遭黑客「破防」，佔本港企業大多數

的中小企，有無足夠意識和能力保障網絡安全、

免受黑客攻擊，令人關注。香港生產力促進局

（HKPC）轄下香港電腦保安事故協調中心

（HKCERT）今年2月公布《香港資訊保安展望

2023》， 顯示本港去年網絡保安事故按年升

9%，為4年來首次錄升幅；網路設備巨企思科公

司今年3月發布的最新調查發現，香港只有9%的

企業抵禦網絡安全風險達至成熟水平，較全球

15%的平均水平有明顯差距，反映本港企業在網

絡安全存在風險。

事實反映，維護網絡安全的工作沒有最好，只

能更好。政府部門、企業需持續更新內部保安政

策及營運守則、定期評估網絡及系統保安、密切

監察連接互聯網的設施；政府更應和創科界、執

法部門保持緊密合作，堅持積極研究網絡攻擊趨

勢及保安技術，並透過不同途徑，包括發出網絡

攻擊預警、保安建議等，協助社會各界應對千變

萬化的網絡保安挑戰。

香港作為國際金融中心，資訊流通自由，網絡

無遠弗屆，發生網絡攻擊風險甚高，而且可能更

頻繁，造成的經濟、社會損失將愈來愈大，而本

港至今沒有網絡安全法例，舉證難度高，成功檢

控個案少，更難以處理由海外發起的網絡罪行，

凸顯本港盡快完成網絡安全法刻不容緩。立法一

方面有助提升企業的網絡安全意識、釐清責任，

另一方面賦予執法部門更大權力，增強調查搜證

的能力，將黑客繩之以法，對網絡犯罪起到必要

震懾、阻嚇作用。

黑客攻擊層出不窮 網絡保安須與時俱進


